

## Día de campo de El Refugio Forestal 2008

El 27 de junio se llevó a cabo el día de campo anual, con la asistencia de aproximadamente 200 personas entre accionistas, sus familiares y colaboradores de las empresas. En esta oportunidad los asistentes pudieron observar el crecimiento de Río Congo Forestal (Siembra 2003) y El Sendero Forestal (Siembra 2009). Los asistentes recibieron una explicación sobre las técnicas forestales utilizadas para el cuidado de la plantación, así como del enfoque social y ambiental que promovemos en cada una de las plantaciones.



Daniela Albarracín Suárez viajó desde Quito para disfrutar del día de campo en unión de su familia.



Sonia de Umpiérrez y Priscilla de Umpiérrez junto a las más pequeñas accionistas de su familia.



José Pileggi Véliz, Lorena Alvear de Pileggi, José Antonio Pileggi Alvear, José Augusto Pileggi Alvear y José Aurelio Pileggi Alvear.

## Editorial

### Buen Futuro

Independiente de las buenas prácticas de gestión y de campo que lleve adelante la Administración de cualquier proyecto, un elemento fundamental para el éxito económico de éste, tiene que ver con el precio al que el producto se venderá. En el caso particular de la Teca, el futuro se vislumbra muy bueno.

Hay varios aspectos que están incidiendo en el crecimiento sostenido del precio de las maderas finas, y particularmente de la teca, permitiéndonos ver el futuro con optimismo. El precio de la teca creció a un ritmo anual promedio del 5.7% desde el año 1970 al año 2000 (Fuente: Julio César Centeno Ph.D.), empujado entre otras razones por la reducción de la producción proveniente de grandes extensiones de bosque primario (Burma o Myanmar, Bangladesh, India, Laos, Tailandia); en unos casos por la depredación que estos han sufrido, y en otros casos por restricciones al corte de madera de bosque natural que han impuesto los gobiernos. Esta reducción no ha sido compensada con la siembra de maderas finas, pues son escasos los modelos de negocios que permiten compensar la reducción en el flujo de efectivo en el corto plazo, que significa transformar los cultivos de ciclo corto.

A la reducción en la oferta de teca, se ha sumado un incremento sostenido en la demanda. Según la FAO de las Naciones Unidas el incremento de la demanda de todos los tipos de madera se espera que sea superior al 50% para los próximos 20 años; fundamentalmente

empujada por el crecimiento de China e India, así como el incremento de la capacidad de compra de las clases medias de los países desarrollados. Este fenómeno ha empujado el precio en los últimos años a tasas superiores al 7% anual.

En Ecuador tenemos un gran desafío para aprovechar las oportunidades que nos ofrece este entorno favorable en el precio de la madera. En primer lugar debemos producir y exportar calidad. Es muy probable que empujados por los buenos precios y la posibilidad de recibir flujos de efectivo en plazos menores al de las rotaciones esperadas de 20 años, algunos productores se animen a cortar madera más joven y por tanto de menores dimensiones y calidad. Aquello podría ser nocivo para el establecimiento de una marca país de teca, tal como el Ecuador lo tiene para su cacao fino, o para su banano. Si bien es muy difícil lograr una diferenciación en un genérico como la madera de teca, si es posible ir posicionando el concepto de que la madera de teca que se exporta de Ecuador tiene ciertas condiciones de calidad, dimensiones, origen genético, cumplimiento de estándares ambientales y sociales.

El momento para empezar con las buenas prácticas es ahora, y por eso Grupo SIEMBRA asegura en cada una de sus actividades de campo y administrativas, que podrá aprovechar las oportunidades que para un producto valioso le ofrece un mercado en expansión, lo cual le garantiza un buen futuro a sus accionistas. ■



Información y Ventas:  
PBX: 593 4 2630686

E-mail: fsantistevan@freemarket.com.ec

Siembra  
un futuro  
seguro.

[www.teakecuadorian.com](http://www.teakecuadorian.com)



## Cierre de Colocación de Acciones de El Sendero Forestal

El pasado 3 de julio cumplimos la meta de colocación de acciones de El Sendero Forestal. Una vez más y gracias a la participación de un gran porcentaje de accionistas de las anteriores plantaciones, el proceso se realizó en un corto lapso.

Este año contamos con la participación del Instituto Ecuatoriano de Seguridad Social (IESS) como nuevo inversionista institucional. Las acciones en nuestras empresas forestales son un complemento idóneo para los portafolios de inversiones de instituciones, fondos de jubilación y cesantía. ■

## Nuestra Nueva Plantación "La Estancia Forestal"

La Estancia Forestal, novena plantación del grupo SIEMBRA que cotizará en bolsa, ya se encuentra constituida y es propietaria plena de 180.55 ha. de tierra, de las cuales 43 ha. fueron sembradas en el año 2008 y 109 ha. serán sembradas en el invierno del 2010, siempre con semilla certificada.

El número total de acciones emitidas será de 150,000, las cuales al igual que en años anteriores, serán puestas a vuestra disposición en primera instancia, luego a familiares y amigos referidos por ustedes y finalmente a terceros interesados. ■



## Visita de Pablo Lucio Paredes

El 22 de julio recibimos la visita del Doctor Pablo Lucio Paredes y su familia, accionistas de El Sendero Forestal, quienes realizaron un recorrido por la plantación recibiendo las explicaciones técnicas sobre el manejo de la plantación de parte del Ing. Ricardo Umpiérrez. ■



*Dr. Pablo Lucio Paredes Fernández junto a su esposa y tres de sus cuatro hijos.*



*Julián Lucio Paredes Aulestia de 4 años de edad, accionista de El Sendero Forestal.*

## Visita de Juan Javier Ponce Misle

Juan Javier Ponce Misle, joven empresario quiteño y accionista de varias plantaciones, visitó Río Congo, El Tecal y El Sendero Forestal el 30 de mayo del presente año. ■

